## Detalles de la clausura del IV Foro Mundial del Agua

## Concluyó el IV Foro Mundial del Agua; se presentaron 1,600 acciones locales de 320 organizaciones en 205 sesiones

Con un llamado a que los gobiernos del mundo reafirmen su voluntad política y asuman compromisos concretos para avanzar en la solución de la problemática del agua y el saneamiento, concluyó el IV Foro Mundial del Agua que reunió a casi 20 mil personas de 149 países, a lo largo de una semana de trabajos.

Hoy la escasez mundial del agua, que va empeorando, es una crisis sanitaria pero también política porque las dificultades de acceso en varias regiones del mundo están provocando tensiones que amenazan desembocar en conflictos, afirmó el Presidente de la República Francesa, Jacques Chirac, en un mensaje videograbado, en el cual señaló que "la humanidad va a ganar la batalla del agua sólo gracias a un compromiso colectivo y duradero".

Francia comparte el sentimiento de urgencia, su compromiso y su convicción de que existen soluciones al problema del acceso al agua potable y el saneamiento, expuso el mandatario francés. Asimismo resaltó que el reto es esencialmente financiero pues las necesidades de recursos monetarios están evaluadas en unos 10 mil millones de dólares, desde ahora y hasta el año 2015.

Propuso elaborar soluciones creativas y especialmente medir el potencial de nuevos instrumentos de financiamiento, ya que esto es vital para el desarrollo, el equilibrio ecológico y la paz mundial.

El éxito del compromiso que asuman las naciones se evaluará no en millones de euros, sino en millones de vidas salvadas o preservadas contra la enfermedad; o en centenas de millones de personas para las cuales el acceso al agua y el saneamiento dejarán de ser una lucha diaria, agregó Chirac.

Por su parte, en la ceremonia de clausura, el presidente del Consejo Mundial del Agua, Loïc Fauchon, expuso que todo lo dicho en el IV Foro Mundial del Agua requiere "algo más que evoluciones. Exige cambios profundos para expresar mejor las vulnerabilidades y proclamar las prioridades".

Calificó al foro internacional como una instancia en la que hubo apertura, ya que además de una amplia participación de 140 países, se abrieron espacios a mujeres, jóvenes y niños, dentro de un marco de tolerancia donde "escuchar y dialogar prevalecieron sobre la discordia y la polémica".

"Sin olvidar nuestras diferencias, privilegiamos la convergencia. Convergencia hacia la necesidad de privilegiar la parte local; convergencia hacia la voluntad de establecer un nuevo enfoque del agua, una nueva cultura del consumir menos y administrar mejor. Una nueva cultura que al mismo tiempo protege y valoriza", señaló Fauchon.

En su intervención, el Director General de la Comisión Nacional del Agua, Cristóbal

Jaime Jáquez, planteó que "los asuntos del agua requieren de acciones previamente consensuadas entre los diferentes actores, de marcos jurídicos adecuados y organizaciones sólidas".

La amplia participación en el IV Foro Mundial del Agua, sobre todo con la presentación de acciones locales, demuestra que "los asuntos del agua tienen solución si las autoridades federales, estatales y municipales, así como los diferentes usuarios, trabajamos juntos en las diferentes cuencas, siempre buscando el bien común".

Destacó que en el foro se mostraron una serie de valiosos principios. Entre los que mencionó destacan que todos los seres humanos tienen derecho a contar con agua potable y servicios adecuados de saneamiento; que el agua tiene un costo ambiental y económico que es necesario reconocer; que la población pueda involucrarse en los asuntos relativos al agua, contando con información clara, oportuna y transparente; y que las soluciones aceptadas por los usuarios requieren de un amplio consenso en el que se consideren aspectos étnicos, social, económicos, ambientales y de género.

Respecto a la participación del sector privado, el Director General de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) manifestó que los resultados obtenidos en el IV Foro Mundial del Agua permiten concluir que no existe un esquema único para la administración de los servicios, ya que la convivencia de los organismos de agua y saneamiento, sean públicos, privados o mixtos, depende de cada caso en particular y es una decisión que corresponde tomar a los gobiernos locales.

Jaime Jáquez informó que durante el foro se presentaron mil 600 acciones locales. Hubo 205 sesiones en las que participaron 320 organizaciones nacionales e internacionales tanto públicas como privadas y mixtas, además de que el evento fue atendido por mil 100 periodistas de todo el mundo. La asistencia total fue de 19 mil 800 personas.

Dentro de la ceremonia fue entregado el Gran Premio Mundial de Agua de Kyoto a la mejor acción local presentada durante el IV Foro Mundial del Agua. De 400 grupos que presentaron fueron seleccionados 30 para ser finalistas y de ellos 10 contendieron en un panel. El ganador, acreedor a un premio de 5 millones de yenes, fue Joe Madiath, de la organización Gram Vikas de la India.

El IV Foro Mundial del Agua fue clausurado por el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Alejandro Encinas, quien expresó que el agua no debe ser vista como una mercancía, sino como un bien público, un bien de la humanidad que sea instrumento para la paz y no la disputa entre naciones.

Para mayor información:

Secretariado IV Foro Mundial del Agua: Av. Insurgentes Sur 2416 Piso 4, Ala Sur Copilco 04340 México D.F Tel: +52-55-51 74 44 80 www.worldwaterforum4.org.mx

## Sitio Web (URL):

http://www.conanp.gob.mx/dcei/entorno/notas/not1